

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretan, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Escuela de delincuentes

Se dijo por toda la Prensa que a los pocos momentos de ser detenido por la Policía pronunció Pedro Mateu estas o muy semejantes palabras, que revelan un «estado de conciencia» como hoy se dice: «Si me detienen en la calle, hay película.»

El asesino del presidente del Consejo tenía la obsesión del escándalo, del revuelo callejero, de «la película». En los actos preparatorios del crimen, en el modo de realizar un plan firmemente articulado, en la intervención de la motocicleta y en la columna de humo, encubridora, se denuncia la poderosa influencia de la pantalla y la linterna.

El «cine» ha venido a convertirse en una escuela de delincuentes. Inspirándose en las hazañas del ladrón «de hoteles», el pinche sagaz y el bandido elegante, divulgadas en absurdos folletones que sirven de pasto a la curiosidad de los adolescentes, la película «por series» embellece la figura de los burladores de la ley y pone el ingenio humano al servicio de las protervas pasiones. El tipo del «detective», la labor reivindicadora de los agentes y funcionarios de Justicia aparecen en el segundo término y muchas veces en la obscura lejanía. Todo lo llena el protagonista. Cuando se le encuentra en presencia de los jueces, el público gregario le absuelve y se admira, dando ejemplo a los Tribunales populares.

Al lado de la «película» germina una literatura dramática, que se conoce con el nombre de «teatro policíaco». Y, concentrando más el argumento, apurando los episodios de la acción, zumarreando los nervios, surgió el «gran guión», que no sabe apartarse de los temas y asuntos judiciales. Pero el peligro mayor irradiado del «cine», por razones de economía, vistosidad y aparato. Y así, entre gases, en ambiente de placer y de abandono, con resplandores de joyas y frú frú de sedas y de rasos, el vicio es atrayente y es amable el delito.

El público, todo el público, el del patio de butacas y el de las gradas de la galería, empieza disculpando, sigue concediendo y termina admirando a los sedicentes héroes y a las falsas «masocotas» de salón y gabinete.

Era el teatro, en los siglos felices, templo y escuela de buenas costumbres. En nuestros días el cinematógrafo es antología de delincuencia, cátedra de inmoralidad y escuela de corrupción. Y el teatro procura adaptarse a los motivos del «cine», dándole al público lo que pide y negándole lo que le conviene.

El gabinete antropométrico es hoy sitio familiar para la gente que asiste a las barracas y pabellones. En una película de la serie de «Fantomas» hemos visto un feroz procedimiento para evitar la comprobación de las huellas digitales. Cárceles, comisarías, establecimientos penitenciarios, correccionales y oficinas de Policía descubren su secreto al espectador.

Los niños intervienen en la escena, entorpeciendo la obra senta de restaurar el derecho trasgredido y colaborando en la trama delictiva con ingeniosos artificios. ¡Cuando no se aprovecha la sagrada inocencia, el divino candor pueril, para favorecer a las bandas y rondas de criminales!..

El «cine» es un pudridero de almas.

Que piensen los gobernantes de España y los diversos sectores de la sociedad tan intrigados en resolver el problema de la delincuencia organizada y en combatir las manifestaciones endémicas del crimen, en la conveniencia, en la urgente necesidad de terciar con rigurosa y saludable censura en los repertorios cinematográficos que sirven de caldo de cultivo a una generación de escépticos, embocada de cuerpo y desahuciada de espíritu. —H. M.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha llegado de Murcia, el Subinspector-Delegado de Abastecimientos, don Manuel Fernández Delgado.

Onomásticos

Mañana 2 de Abril, día de San Francisco de Paula, celebran sus días doña Francisca Cendra de Chirali, don Francisco Portela, don Francisco Catá, don Francisco Soler presbítero, don Francisco Huelgas, don Francisco Jarava, don Francisco Marín pbro., doña Francisca Díez Zapata viuda de Sánchez Bernal, doña Francisca Sánchez Díaz de Contreras, don Francisco Cervero pbro. y Excmo. Sr. D. Francisco Yolí.

Enfermos

Se encuentra enferma la señora doña Natalia Valdivia Viuda de Sixto.

—Está gravemente enferma la pequeña hija de los señores de Cabezas.

Notas varias

Hemos recibido un atento B. L. M. del Gobernador Militar de la plaza, invitando al acto de la jura de bandera que se celebrará el próximo domingo a las diez y media de la mañana en el paseo del Muelle de Alfonso XII, cuya invitación agradecemos.

Casa Pampló

Valencia

Exposición en el principal del

Gran Hotel desde

el día 21 al 10 de Abril

## ¿Por qué tantos miles de niños se crían con GLAXO?

1.º Porque es maravilloso, tanto para criarlos como para ayudar a criarlos.  
2.º Porque dando el GLAXO a niños desnutridos, raquíticos, con diarrea o que devuelvan todo lo que toman, en pocos días mejoran de un modo tan radical, que no parecen los mismos.  
Y 3.º Porque aunque el GLAXO parece más caro, es el más barato de todos los productos, pues para un mismo gasto el niño aumenta más de peso con GLAXO que con ningún otro alimento, lo que se ve con pocos días de prueba.  
El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. El mejor alimento táctico de ancianos y enfermos.

Úsese el biberón GLAXO; es el biberón perfecto. Pídanse en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Agentes exclusivos en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos:

Sebastián, Táuler y C.ª, Montera, 19-MADRID

Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12.

SONETOS DE RECALDE

## AMOR OCULTO

Antorcha sea tu nombre que ilumine la dulce historia del amor pasado; tanto con él mi espíritu ha gozado, que goce igual hallar nunca imagine.

Es mi anhelo que el mundo no adivine, viendo el gozo en mis ojos retratado, que ese bien, es ficción... que en mí guardado va un dolor... que quizás, nunca termine...

Yo, ante bellades mil, saigo de hijos; mas, siempre tu hermosura ven mis ojos; siempre mi labio con pasión te nombra...

Y aunque es tu desamor la pena mía, yo te quiero, como antes te quería, y siempre te amaré... ¡pero, en la sombra!

Cecilio Recalde.

Cartagena.

## SERVICIO AGRONÓMICO

Sección de Murcia

Debiendo enagenarse las partidas de trigo resultante del desecho de la clasificación efectuada en el muelle de Alfonso XII, se anuncia concurso para su adquisición en lotes de cinco toneladas y bajo el tipo mínimo de veinticinco pesetas la tonelada.

Las proposiciones se admitirán hasta el día 2 de Abril a las doce, debiendo presentarse bajo pliego cerrado en la Administración Principal de Aduanas.

Nota: La inserción del presente anuncio será por cuenta de los interesados.

Cartagena 30 de Marzo de 1921.— El Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, Ramón Sancho Miñano.

## Como unas Pascuas

Mezcladas corren en este mundo las alegrías con los pesares, las risas con las lágrimas, las legítimas satisfacciones con mil cuentos de pesadumbres. No podían eximirse de esta regla general los suspirados regocijos de la Pascua Florida, los cuales vienen todos los años, por un motivo o por otro, mezclados con tristezas de muerte para no pocas familias. No hay remedio; tiene que palpase aquello de que

Ventura cumplida

Solo en la otra vida

Dando una rápida ojeada a las muchísimas familias cristianas que componen la sociedad, y fijándonos un poquito en el mundo de las almas, da gloria ver que algunas lozanear galardamente y florecen en obras santas, que, a la corta o a la larga, se traducirán en óptimos frutos de salvación eterna. ¡Dichosas ellas! Obedientes a la voz del Señor y de su Iglesia han llenado, como buenos cristianos, el deber de acercarse a recibir los sacramentos de Penitencia y Eucaristía, y sus almas han rejuvenecido con la divina gracia. Producen involuntariamente en mi ánimo una impresión deliciosa idéntica a la que

## SALAT-Sociedad Anónima

ACEITES PUROS DE OLIVA

REFINERIAS BARCELONA Y CORDOBA

FABRICAS DE JABONES, BUJIAS, PERFUMERIA, ETC., ETC.

00000

Apertura de esta Sucursal: día 2 de Abril a las 4 de su tarde

Pureza garantizada en la calidad de sus aceites  
Ventas al mayor y detall

Paza Merced, núm. 27 —Cartagena.—Teléfono n.º 406  
SERVICIO a DOMICILIO — — — — PRECIO DEL DIA: 170 ptas. LITRO

me produciría la frondosidad de una arboleda, en donde todo a mi alrededor fuera verdor y lozanía y abundosa vegetación.

En cambio, ¡oh dolor! veo, y también lo nota el benévolo lector que me está leyendo, a muchos cristianos cuyas almas se hallan secas, como esqueletos y deshojadas, como árboles sin fronda a quienes no ha hecho revivir el suavísimo aliento de la estación primaveral. ¡Cuántos y cuántos corazones hay que no han querido florecer! Lástima grande, que estos placenteros días, para ellos, ni son de Pascua, ni tampoco Florida. ¡Pobrecitos!

Por eso, son muy de compadecer aquellas esposas cristianas, que ven pasar estos días de cumplimiento pascual sin abrigar el consuelo de que su descreído esposo, tiempo ha fascinado por los sofismas de cien perniciosos errores, los deteste de corazón, se confiese sincero de sus deslices y dé señales de vida divina. Conduélome grandemente de aquel padre piadoso, que ha dado, en el seno de su familia, con un hijo casquivano, irreductible, acaso impío, que se mofa de las amonestaciones paternales de quien se empeña en infiltrarle amor y obediencia a las leyes divinas y eclesiásticas.

Soberana composición me causa aquella solícita hermana que ha de luchar, casi a brazo partido, con las desenvolturas de otra hermana suya, sin creencias religiosas, dada en cuerpo y alma a los hechizos del mundo, nada amiga de las cosas de piedad y religión, esclava de las tiranías de una moda procaz, ligada por sus malos hábitos; y, no obstante, con honda pena tiene que ver desfilar estos días sin que su queridísima hermana se reduzca al buen camino, se rinda a la gracia por los dulcísimos alicuyas del tiempo pascual, y pueda decir de ella lo que de otro dijo un emisario del paraíso: Resultó, no está aquí.

¿Qué diremos de aquellos Párrocos que, con cariño de padres y celo de apóstoles, apremian a sus queridos feligreses para se reconcilien con el cielo en estas clásicas fiestas? También ellos, con sentimiento suyo, ven que muchos de sus encomendados no se preocupan de resucitar de la muerte de la culpa a la vida de la gracia, dejando para siempre las tumbas del pecado.

Carísimo lector, por lo que más amas, no dejes incumplido aquel precepto de la Iglesia, que dice: *confesar a lo menos una vez dentro del año,*

antes si hay peligro de muerte, o si ha de comulgar, ni tampoco te olvides de aquel otro: *comulgar por Pascua Florida;* y entonces los ángeles del cielo batirán palmas de placer, y al modesto articulista le vendrán ganas de clamar:

Oh Pascua florida, sé para todos mis hermanos verdaderamente Florida.

GUMERSINDO VALTIERRA  
Misionero del C. de María

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de Osonas

## Cámara de Comercio

Sección del 31 3 21

Preside como Miembro de más edad don Pedro Sabater Martínez, quien después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, da posesión a los nuevos Miembros.

Acto seguido se procede a la elección de Presidente, siendo reelegido por unanimidad don Juan Antonio Gómez.

Ocupa éste la presidencia y se procede a la elección de los restantes cargos que componen la Mesa, siendo elegidos los señores siguientes: Vicepresidente 1.º, don Antonio Gogorza Suárez; Vicepresidente 2.º, don Manuel Carmona Barado; Tesorero, don Gregorio Pina Jimeno; Contador, don Antonio Págan Cortés.

El señor Presidente hace uso de la palabra y después de dar las gracias por su reelección, dice que la Cámara de Comercio viene laborando insistentemente en cuantos problemas son de interés para Cartagena y esto obliga a todos a concurrir siempre que se les llame, pues aquí siempre son de interés las sesiones ya que en ellas se tratan cuestiones de importancia para la Nación en general y para Cartagena en particular.

Por esto, aquellos que no puedan desempeñar el cargo deben dejar el puesto a otros que puedan colaborar a nuestra obra con su asistencia y su consejo.

Cada día tienen más importancia las Cámaras de Comercio, pues ya se ha visto y se ha probado, que son los únicos organismos que oficialmente representan a las clases mercantiles.

Tenemos que dedicar atención pre-